
創文培訓班 W100課後心得及返家後的生活報告 
周勤 

首先，我真的要感謝神 -- 在 Pepperdine University 的幾天裡，遠離了孩子，

老公， 和家事，的確曾經沉下心來, 專心在神的話語中, 享受神創造的如詩如畫

的美景, 跟著循循善誘的老師徜徉在文學創作和信仰表達的探究中。我覺得學到了

很多。 

最讓我印象深刻的是我們的老師，他時而天真爛漫如孩童，時而侃侃而談如哲人。

看到我們倦了，他會放個影視片段給我們賞析，料到我們要哭，他還事先準備了面

巾紙。幽默生動的授課，有條有理的組織，選材合宜的範文範例，平易誠懇的態

度，使人不知不覺中心生羡慕，想去跟隨。 

可是一旦發動了車子, 踏上回家的路，塵世的喧囂就像一號公路的海風，撲面而

來，避無可避：一接了女兒就要帶她去鋼琴課，明天已約好了七八個媽媽帶十幾個

孩子去 Union Station 附近參觀，後天是申請 CSUN教師證書學位的最後期限，我

還在等最後一封推薦信， 所以後天只好親自開車往 CSUN送一趟申請料。。。。因

此所有的感動和寫功課的衝動， 都被我壓到下個禮拜了。 

這一壓可不得了，蘇老師在週末寄來了小恩同學的報告。哇，她洋洋灑灑，把我想

說的都說完啦：比如看“你的弟兄在哪裡”時皮皮銼地感覺，比如第一堂課老師如

何開了我的眼界， 看見文字事工的全貌， 比如老師勸戒我們，禁用“基督教八股

文”或“屬靈黑話”，用詞貼切又幽默，使我“心有戚戚焉”。。。。。。而且小

恩的報告又生動又形象，一讀便知是編文寫字的高手。我不禁暗自慶倖她是一位志

同道合的姐妹， 而不是我想要說服影響的對手。 

看了她的報告， 我的感動找到了出口，寫功課的衝動就淡了。後來又來了奧運

會，搶時間的節目就更多了。不知不覺離交功課的期限只有一個禮拜了，我不得不

拿出半天坐下來寫作，否則一定會當掉這個功課了。 

我能下定決心參加創文的培訓班，主要是基於兩個原因。 

其一，我極其喜歡閱讀，也很喜歡說話，在網上潛水已久，也常有衝動要加入戰團

發表意見，卻每每因為碼字太累太費時間而放棄，而且我也信不過自己的一枝鈍

筆。但另一方面，我也常常看見有的弟兄或姐妹不厭其煩，犧牲自己的時間精力，

以文醒世，以文策人，我自己就是被提醒被鞭策的那個人。所以我對文字事工的意

義重大，效果持久是感同身受的。時間長了，心中的愧疚日深，有聖靈的催逼要做

點什麼，來回報“耶和華肯救我”的恩典，也回報別人為我而寫的辛勞。因此我期

待文字營能給我一個可行的起點，讓我重新拿起筆來。 

其二，七月份在我們的教會， 有人推薦我做教會會刊的主編， 我正在猶豫要不要

接，從神來的感動是有， 可是我從未做過類似的事工，連主編是做什麼的都不清



楚，只知道跟文字有關。因此我期待文字營能給我一點啟發，為會刊的事奉找到目

標。神是有恩典有憐憫的神，祂借著文字營，使我的兩個期待全不落空，異常完滿

地達到了我個人參加創文培訓班的目標。祂還恩上加恩，讓我認識了不少可以在文

字事奉上互勉互勵的好夥伴。 

在培訓班我寫了六百餘字的遊記，得以應用剛剛學到的技巧，使我重拾了一點點寫

文章的信心。我發現老師教我們的“七每”和“十訣”是切實可行，而又行之有效

的。每日讀經靈修，過簡樸生活，對我來說不難， 因為我本來就是這樣過日子。

每月看一本好書，大概是“七每”中最容易做到的一條， 因為我素來是恨不得把

所有的閒暇用來看書的人，保證超額完成任務。（在此也想謝謝老師的書單， 還

有講義中那麼多的好文章，我好羡慕那些作者，常常感動得我又哭又笑。） 

我的軟肋在於每天勤記勤抄勤問，書看過就算，即使有感動也從來不寫下來。觀察

世界也是這樣。天長日久，感覺越來越遲鈍，感動越來越少。所以我從文字營回

來，第二天就去買了一個可以放在手提袋裡的小本本，用來記錄靈感筆記。嘿，居

然每天都有得記呢！ 

每季上一門神學課或中文專業課，我暫時沒時間，尤其是開學以後，可不可以用主

日學暫代？我們教會的主日學內容豐富，自從來到加州，我每季都去上課，學到很

多。 

對我來說最具挑戰性的“七每”是每月投稿一次，我害怕那種稿子寄出以後患得患

失的心情，正是我信主以後求主幫助我極力避免的心情。為此我專門去讀了講義中

推薦的林敏雯姐妹的“第一次被退稿”一文。（哈，感謝老師再一次未卜先知！）

我意識到，歸根到底是我對“為什麼要寫”和“為誰而寫”還時有模糊：明明是提

筆前還在禱告，求神給我靈感，給我當寫的話，完成之後卻變成了“我”的文章，

“我”的作品，不知不覺驕傲和功利心就跑出來啦，正如信主前一模一樣。這才會

有害怕，才會有患得患失的心情。我還真是膽大包天，居然敢搶神的榮耀！這麼一

想，每月投稿一次也不再有什麼壓力，我所能做的是擺上時間，去看去聽去記去

寫，滿有智慧恩典的神，祂會賜給我獨到的見解和深刻的思想，使我這枝鈍筆可以

為他所用，來造福周圍的人。 

在培訓班中老師關於文字事工全貌的講解， 使我明白了在教會會刊的事奉， 本身

就是文字事工的一部分。 儘管會刊的讀者有限，它卻是獨特的，因為大部分寫的

讀的人都認識彼此，所以見證和分享會格外的真實動人。它也是教會牧長分享和傳

遞異象的平臺之一。  

因此我回來之後就同牧長和同工討論，確定下會刊的宗旨，再圍繞宗旨決定專欄，

很快就該根據專欄去約稿了。我巴不得同工們能分享我在文字營中的所得，因此把

“七每”和“十訣”重寫了給他們參考。我也計畫將這篇心得傳閱，希望有更多的

人有感動，去學習，去裝備，來做合神心意的文字人。 
 

 



 
 

 

 

 


